



江南の風

江南小学校 校長室通信
平成29年 8月 31日 発行
通算 第 9 号

教育目標 強い子になろう

先生方は、今年度「**道徳**」の授業づくりの研究を深めます

校長 花生 典幸

筑波大学附属小の加藤先生来校しての「拡大校内研」

本校では、今年度より、校内研究のテーマを次のように変えました。

【研究テーマ】 **問いをもち、主体的に問題解決に向かう児童の育成**

このテーマのもと、「**道徳**」を研究教科にして、4月より先生たちは授業づくりに取り組んできています。

ご存じの方もいるとは思いますが、来年の平成30年度より道徳は、“**教科**”になります。

教科になれば、「**教科書**」を使って学習したり、授業で考えたことを振り返ったりしながら**学習の足跡を残し、それを「評価する」というような部分**が、これまでと大きく変わってきます。

本校では、市内の他の学校に先駆けて、その新しい『**特別な教科 道徳**』について研究を始めたのです。

新しい内容ということで、スタートにあたる今年は、筑波大学附属小学校から、先進的に研究されている「**加藤宣行先生**」を本校にお招き（5月と8月の2回）し、授業を見せていただいたり、講義を受けたりしながら、研究を深めてきました。

8月22日（火）の午後に行った研修会では、他校から33名の先生方が参加し、一緒に加藤先生の講話に耳を傾けました。

また、9月15日（金）には、本校を会場に「三八管内道徳研究協議会」という研修会が開催され、三戸郡・八戸市内の各小学校から、約100名の先生方が授業参観に訪れる予定です。授業公開する三つの学級（1年生・種子先生 山田先生／4年生・中村先生／5年生・高橋先生）の先生方は、当日に向け着々と準備を進めています。

“子どもたちに力をつける（道徳の場合は「**心を耕す**」という言い方がしっくりきそうですが）ため”に、先生方は、これからさらに前向きに、真摯に授業づくりに取り組んでまいります。



江南小・いのちを大切にする日



毎月11日を、本校では、「江南小・いのちを大切にする日」というふうに位置づけています。

今年から、いじめの早期発見・未然防止と子どもたちの心のありようをしっかり把握するというねらいで、この日に合わせて、アンケート（「先生、あのねアンケート」）実施します。それをもとに、面談もしていきます。よろしくお願いします。